s'être aspergés d'eau, et ils sont attachés encore par tradition à beaucoup d'autres tion des hommes. » Appelant de nouveau la foule, il lui disait : « Ecoutez-moi tous, ei aussi, vous laissez de côte le commandement de Dieu, pour vous attacher à la tradiun culte ; les doctrines qu'ils enseignent ne sont que des préceptes humains. Vous m'honore des lèvres, mais son cœur est loin de moi. C'est en vain qu'ils me rendent « Isaie a bien prophétisé à votre sujet, hypocrites, ainsi qu'il est écrit : Ce peuple anciens? Ils prennent leurs repas avec des mains impures. » Jésus leur répondit demandèrent à Jésus : « Pourquoi tes disciples ne suivent-ils pas la tradition des pratiques : lavage de coupes, de carafes et de plats. Alors les pharisiens et les scribes à la tradition des anciens ; et au retour du marché, ils ne mangent pas avant de Juifs, se lavent toujours soigneusement les mains avant de manger, par attachement mains impures, c'est-à-dire non lavées. - Les pharisiens en effet, comme tous les auprès de Jésus, et voient quelques-uns de ses disciples prendre leur repas avec des En ce temps-là, les pharisiens et quelques scribes, venus de Jérusalem, se réunissent le rendre impur. Mais ce qui sort de l'homme, voilà ce qui rend l'homme impur. » Il comprenez bien. Rien de ce qui est extérieur à l'homme et qui entre en lui ne peut

voulons rendre grâce? Comment nous laisser purifier?

|||||||| |||||||

INTENTIONS DE PRIÈRE ET NOTES PERSONNELLES

nauté ecclésiale, de quelle sagesse témoignons-nous et pour laquelle nous

membres s'obsèdent de la distinction entre le pur et l'impur. En commu-« sage et intelligente ». Pourtant, elle est souillée de l'intérieur quand ses lation des échanges, qui, d'une certaine manière, la rend effectivement

elle a accumulé un regard sur l'Homme, la protection de la vie, la régu-

ci sur la sagesse et l'intelligence d'Israël (1ère lecture). Peut-on dire que Moise, cela devrait édifier les peuples au point de faire s'étonner ceux-Garder les commandements du Seigneur, les mettre en pratique... D'après

Dimanche 29 Étonnons-nous les nations?

l'Eglise, Epouse du Christ, étonne le monde? Au cours de sa longue Histoire,

Chapitre 7, versets 1 à 8,14 et 15, puis 21 à 23

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc

Vers le 22^e dimanche du temps ordinaire B Du lundi 23 au dimanche 29 août 2027

"Dimanche

disait encore à ses disciples, à l'écart de la foule : « C'est du dedans, du cœur de 'homme, que sortent les pensées perverses : inconduites, vols, meurtres, adultères, cupidités, méchancetés, fraude, débauche, envie, diffamation, orgueil et démesure. Fout ce mal vient du dedans, et rend l'homme impur. »

Lu 23 Bonnes traditions

étendu l'usage non seulement aux prêtres Saint Marc prend le temps de décrire les traditions auxquelles les Pharisiens sont très attachés, à tel point qu'ils en ont comme à l'origine mais au peuple entier... dons du crédit à ces traditions, ces rituels, qu'ils soient ou non religieux. Une manière de se saluer en famille, de s'échanger des cadeaux à Noël... Qu'est-ce que ces petits gestes répétés disent de mon inscription et mon attachement à une lignée, une Avant d'en comprendre les limites, accorfratrie, une histoire?

Ma 24 Barthélemy

Les rituels ne figent jamais un destin : je médite sur celui que l'Eglise célèbre aujourd'hui, l'apôtre Barthélemy, que la

« suivre Jésus »? Quelle est ma soif à moi ? tradition identifie à Nathanaël. Quelle soif intérieure l'a poussé à s'arracher de son attentisme, sous le figuier (Jn 1) pour ditions tourne « à vide ». Au lieu d'être le signe d'un attachement à la Parole de Jésus constate que cet ensemble de tra-Par le truchement de la prophétie d'Isaïe, Me 25 Manies

Dieu, elles sont devenues des « préceptes jours fait comme ça ». Seigneur, éclaire mes habitudes, qu'elles restent signifiantes humains », coupés de leur origine. C'est le mimétisme enferment dans un confort soporifique. Et lorsqu'est demandé « pourquoi », la réponse tentante est « on a touce qui arrive quand la force de l'habitude, et ne se transforment pas en manies.

j'use de ma liberté pour... commettre le péché. Je peux demander au Seigneur de 'tilt', rappelant par quelles situations m'éclairer sur cette réalité de ma vie, avec émotion et confiant dans sa misé-'extérieur ne rend impur ». Étonnante assertion, à l'heure où les débats sur les voquent bien des polémiques. Autrement menus dans les cantines scolaires pro-Jésus déclare que « rien de ce qui est

Je 26 Le pur et l'impur

Sa 28 Le lieu du combat

dit, aucun élément venu de l'extérieur ne

saurait me couper de ma relation à Dieu.

Avec prudence, j'ose envisager qu'un élément extérieur comme... un virus par

se joue en moi n'est jamais gagné une rieur ne cause d'impureté. Ce qui vient de 'extérieur, c'est la grâce, l'Esprit Saint, out ce qui me justifie dans l'amour. Seulement voilà, je suis moi-même ce lieu du combat : en mon être subsiste touiours quelque chose de ce que saint Paul désigne comme étant le « vieil homme », qu'il reste à convertir à la Bonne Nouvelle. Tout comme la Création gémit « en mal d'enfantement » (Rm 8, 22), ma naissance à la vie du Christ s'étire tout au long de ma vie. Le combat spirituel qui fois pour toutes mais, surtout, il n'est e mal vient du dedans et rien de l'extéiamais perdu.

Effectivement : être altéré dans mes facultés physiques, mentales, peut agir gneur. Bien sûr, je ne peux le souhaiter, ce serait « pervers ». Mais je peux demander exemple, ne puisse me couper de Dieu. comme levier d'une rencontre avec le Sei-

Ve 27 Péchés

à Jésus de me rendre plus indifférent à ce

moyen qu'est la santé.

Certains me semblent complètement étrangers, d'autres feront peut-être moi. Longue est la liste : douze exemples. Les « pensées perverses » viennent... de



n°666 Du lundi 23 au dimanche 29 août 2021 Vers le 22^e dimanche du temps ordinaire [B] e qui sort de l'homme, voilà ce qui rend impur.

フフ

Marc 7, 15

Plonger dans la gratitude (1/5)

a gratitude favorise la communication, diminue les sentiments désagréables et nourrit notre relation à Dieu! Chaque matin au réveil, j'essaierai de repérer mon état intérieur. Enthousiasme, stress ou amertume? Je contrôle rarement cette 1^{re} pensée mais je peux choisir la gratitude comme 2^e pensée! Je demande au Seigneur de plonger dans la gratitude vis-à-vis de tout ce qui va m'arriver.



evangile de dimanche invite à revisiter la manière dont nous prions, ou pas, un benedicite au début du repas. Il peut y avoir une manière de le réciter pour honorer Dieu des lèvres mais en laissant notre cœur loin de lui. Il peut aussi y avoir une tradition paralysante qui interdit de prier publiquement avant un repas (« C'est ridicule, dépassé... On ne l'a jamais fait. »). Un benedicite peut être lu, chanté, gestué: Internet fourmille de bonnes idées. Le benedicite le plus ajusté est sans doute celui que vous oserez dire spontanément, en laissant parler votre cœur, et en étant surpris de ce qu'il vous dira. Apprendre à dire ainsi du bien (de Dieu, de la Création qui donne à manger, de la personne qui a cuisiné) fera du bien à tous les convives.

Prier au cœur du monde avec le pape François

Prions pour l'Église, afin qu'elle reçoive du Saint-Esprit la grâce et la force de se réformer à la lumière de l'Évangile.

> Pour prier à cette intention d'août 2021 : www.prieraucoeurdumonde.net

Pliage: comment utiliser cette feuille?

Pour une utilisation pratique de cette feuille, pliez-la en deux dans le sens de la hauteur, en rabattant ce côté gauche de la feuille sur le côté droit. Puis, pliez à nouveau en deux au milieu. Résultat : un livret de 4 pages avec les indications pour prier tous les jours (cf. dessin).



Hebdomadaire gratuit édité par la SER-SA (principaux actionnaires : Assas-éditions, Bayard Presse) - 14, rue d'Assas - 75006 Paris - Tél. 01 44 39 48 48. Internet : www.versdimanche.com - Président du conseil d'administration et Directur de publication : P. Thierry Lamboley sj. Direction générale : Pierre Langlois. Rédactrice en chef : Sr Anne-Marie Aitken xav - Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France, en lien avec l'Apostolat de la prière. Site internet hébergé par Notre-Dame du Web. Ont collaboré à ce numéro : Anne-Marie Aitken xavière, Marie-Bernadette Caro cvx, Alain Feuvrier sj, Manuel Grandin sj, Ketty Hoffschir (SER), Emmanuelle Huyghues Despointes centre spirituel du Cénacle, Thierry Lamboley sj. Romain Subtil sj. Vous pouvez soutenir cette publication gratuite grâce à des dons faits à « SER - Vers Dimanche » ou par un abonnement à sa version mensuelle. Rédaction : contact@versdimanche.com.



Par attachement à la tradition des anciens ?

© renateko

https://pixabay.com/fr/photos/se-laver-les-mains-l-eau-nettoyage-4913636/

Tout commence par le non-respect de gestes rituels par les disciples. Pourquoi rejeter la règle des anciens, manger comme les païens aux mains impures, et s'affranchir de la tradition?

La réponse de Jésus est sans appel. La tradition? C'est celle des hommes. S'y attacher au point de mépriser les commandements de Dieu est injustifiable. Quand le respect d'une tradition détourne notre cœur de Dieu, ce n'est pas bon signe. Il y a danger quand l'observation des règles nous éloigne de la nouveauté du Royaume (« Tu aimeras ton prochain comme toi-même »).

L'urgence est notre conversion: celle de nos jugements et de nos a priori (« Il faut faire ceci... On a toujours fait comme cela... »). Le défi est énorme: l'attention à nos mouvements intérieurs est plus difficile que le respect de règles extérieures. Entrons dans ce cheminement intérieur pour grandir dans l'amour.

Thierry Lamboley, jésuite

Recevez la version PDF de cette feuille par courrier électronique en vous inscrivant sur le site internet. Des applications iPhone et Android sont également disponibles. Et pour avoir tous les dimanches du mois, et plus encore, abonnez-vous à la revue mensuelle.